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CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL MOOCA
Rua Taquari, 549 – Mooca – Cep: 03166-000

São Paulo - SP
E-mail: cpm2022mooca@gmail.com

ATA DA 26ª REUNIÃO DO CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL MOOCA – BIÊNIO 

2022-2024 – 23ª REUNIÃO ORDINÁRIA – 30 de setembro de 2024. No trigésimo dia do mês de 

setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, em formato presencial, foi realizada às dezenove 

horas em primeira convocação, a 26ª Reunião deste CPM Mooca – 23ª Ordinária, na sede da 

Subprefeitura Mooca, localizada na Rua Taquari, 549 – térreo. Abertos os trabalhos com a seguinte 

pauta: 1. Abertura com as considerações da Mesa e Autoridades; 2. Verba Renascente PLOA  2025 

- Art. 9°, § 3° da Portaria SF 126; 3. Leitura e aprovação da Ata da Reunião Ordinária de 26/08/24; 

4. Alteração data reunião Ordinário de outubro - terça-feira 29/10/24 (28/10 - 2a.f - Dia Servidor 

Público) "exige votação pelo pleno"; 5. Informes Oficiais do Poder Público - (Rua Oriente, 

SMARTSAMPA - visita, posse Conselho Gestor), informe eleição da mesa diretora do CPM no 

mês de outubro - com a palavra da Coordenadora Wanda (10 minutos), e a seguinte ordem do dia: 

1. Devolutivas do Poder Público - Zeladoria e CET; 2. Orientações apresentações de demandas dos 

distritos pelos conselheiros/as; 3. Forma devolutivas aos munícipes; 4. Quebra de decoro dos 

conselheiros/as; 5. Considerações dos Conselheiros; 6. Considerações e demandas dos Munícipes; 

7. Encerramento. 

Às 19 horas foi constatado a presença dos seguintes conselheiros e conselheiras: Italo Leonelo 

Junior, Wanda Herrero, Suely Ramos Bezerra Soares de Meneses, Nair Maria Costa, Jose Roberto 

Ferreira Hangai, Wagner Wilson, Péricles Formigoni, Irmã Miryam Aparecida Marquezini Feitosa e 

constatada a ausência dos conselheiros Ciro Jose Alves que justificou por questão de saúde e 

Givanildo De Jesus Santos.

Presentes os munícipes e autoridades a seguir relacionadas: Eliane Fossa Conselheira Saúde 

UPA Mooca; Celso Vicente Silva – STS Saúde – Interconselhos; Marcelo de França Leite – Casa 

Civil, Carmen Guilherme – CPM São Mateus e CPM LIDERANÇAS SP, Ruth Maria Guilherme – 

IAPI, Cida Mariah, Meire Rosa, Layla Gracino – Vereador Rubinho Nunes, Antônia Ferreira de 

Freitas, Ana Claudia Nassar e Silva, Nathalia Nassar e Silva e Ana Natali.

A Coordenadora Wanda Herrero abriu os trabalhos agradecendo a presença de todos e passou a 

palavra para o Secretário Geral Italo, que procedeu aos seguintes informes: alteração da Portaria n.º 

002/PREF/CC /SERS/2020 e Portaria 12/2024. Os atos do CPM são cumpridos de acordo com o 

disposto nos Art. 6.º e 7.º e que a publicidade está sendo cumprida com a devida publicação da 

pauta das reuniões no Diário Oficial através do Processo SEI 6046.2024/0001129–4 (publicação 

de ATAS e comunicação das convocatórias das reuniões com a devida pauta). Reitera que cumprido 

assim os preceitos legais de transparência e publicidade. Informa que o “convite” para as reuniões 

ordinárias e/ou extraordinárias não tem que seguir a formalidade de constar a “pauta”, por isso que 

o convite contem informação reduzida. Sobre questão levantada por conselheira encaminhada para 
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a Coordenadoria de Participação Social sobre a aplicação do Art. 25 da referida Portaria 02, 

informamos que sempre estamos abertos ao recebimento de proposta de pauta dos membros deste 

CPM e que é prática contumaz de esperar que cada um dos conselheiros e conselheiras procedam a 

sua participação efetiva de enviar suas propostas. Que desde outubro de 2022, quando há época 

assumimos a coordenação deste conselho nos propomos de receber as suas demandas e propostas, 

que poucos usaram de seu poder de apresentar propostas. E que sempre que apresentaram foram 

inseridas nas respectivas pautas das reuniões ordinárias e nas poucas extraordinárias que tivemos na 

gestão. Que a participação dos membros do pleno é franqueada sempre pelo princípio básico 

da democracia! Portanto, a mesa diretora deste conselho acaba por administrar a pauta pela 

ausência de propostas, a partir das demandas recebidas nas respectivas reuniões e buscando 

solucionar os problemas com muita transparência e publicidade de seus atos, que tudo pode ser 

verificado e constatado através dos atos publicados por meio de nossas atas através dos 

processos SEI 6046.2023/0003235–4 — referente as ATAS de 2023 e SEI 6046.2024/0001129–4 

— referente as ATAS de 2024. Informamos ainda sobre o “orçamento cidadão”, sobre Verba 

Remanescente PLOA 2025 — Art. 9°, § 3° da Portaria SF 126 no importe aproximado de R$ 3 

milhões dos 10 milhões do qual consta dentre as propostas que consideradas viáveis 1408, 645 e 

1693 que consumirá R$ 7 milhões. O CPM tem até 31 de dezembro do corrente ano para 

apresentar proposta de utilização destes 3 milhões remanescentes, que deverá passar pela análise de 

viabilidade nos termos do § 1º do Art. 6.º da Portaria 126/24 SF. Que as propostas poderão ser 

dentre as 12 anteriormente indicadas e não acolhidas bem como poderá ser proposta nova! Sendo 

sugerido que discutamos sobre o tema com apresentação de propostas até a reunião de outubro para 

podermos deliberar até a reunião de novembro do corrente ano, e assim cumprirmos os prazos e 

exercermos o direito de indicação destes recursos em benefício de nosso território Mooca. 

Informamos ainda sobre Ruas Temáticas: Rua da Moda – Rua Oriente: Processo SEI: 

6046.2024/0002839-1 referente aos recursos de 2023 Rua Oriente (Rua da Moda), nos moldes dos 

Projetos de Requalificação de Ruas Temáticas que no dia 11 de setembro estivemos na SP 

URBANISMO onde tivemos a grata informação da contratação para execução deste 

empreendimento que trará melhorias na mobilidade daquela via no distrito Brás. Referente aos 

PLAYS LÚDICOS – Processo SEI 6046.2024/0001060-3 referente aos recursos 2024. Os Plays 

Lúdicos já estão em andamento a contratação para a Praça Camila Taliberti no Brás e em 

andamento o da av. Presidente Castelo Branco x rua Dr. Miguel Paulo Capalbo no Pari.

Ainda no mesmo dia 11 de setembro informamos que tomamos posse no Conselho Gestor da Área 

de Intervenção Urbana do Setor Central, Wanda Herrero na qualidade de titular e Italo Leonelo 

Junior como suplente representando o Conselho Participativo Municipal, Subprefeitura da Mooca – 

CPM MO. Deixamos de descrever as intervenções de munícipes que em total desrespeito às normas 

de convivência e democraticamente estabelecidas no regimento interno por considera-las 

inadequadas.
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Em prosseguimento procedemos à entrega de resposta ao recurso apresentado pelos munícipes AGC 

Antônia Freitas, Wellington Wagner da Silva, Roberto Amaral Fernandes, Eliane Fossa, 

Conselheira Participativa Municipal Suely Ramos Bezerra Soares de Menezes, Tatiana S. Barbosa 

Malheiros, Ana Claudia Nassar e Silva e Alexandrino dos Santos em relação à proposta aprovada 

1693. Resposta obtida através de consulta à Secretaria da Fazenda e Coordenadoria da Casa Civil. 

Dando por finalizada a demanda de recurso apresentada. A discussão que a Senhora Antônia 

manifesta é que a proposta em questão não foi lida na data da Reunião Extraordinária ocorrida em 

13 de maio de 2024. Sendo a todos informados que nenhuma das 79 propostas foi lida em 

decorrência de que as mesmas além de constarem da plataforma Participe + foram todas expostas 

em painel no dia da Reunião Extraordinária, e que o processo foi transparente e todos os munícipes 

manifestaram suas propostas aos conselheiros presentes apresentando as suas manifestações e que 

após mais de quarenta minutos de intervenção dos munícipes junto aos membros do pleno presente 

à reunião houve o processo de votação cumprindo os preceitos legais estabelecidos pelo município e 

pela secretaria da fazenda, quando os conselheiros de forma legitima e transparente exercendo seu 

livre arbítrio e de forma secreta procederam à escolha em cédulas das 15 (quinze) propostas que 

individualmente entenderam e   inclusive acolhendo as indicações dos munícipes presentes. A 

exemplo disto, temos as propostas que relacionadas à Secretária de Saúde a qual todos sabiam que 

seriam na avaliação final da Secretaria da Fazenda seriam consideradas inviáveis, quais sejam: (1) 

Propostas não Viáveis – 427 CELSO VS Mooca HD Alto da Mooca – Hospital Dia – Exames e 

Especialidades Médicas: 1. Geriatria/2. Ginecologia/3. Urologia/4. Gastrologia/4. Psiquiatria/5. 

Ortopedia/6. Otorrinolaringologia e outras possibilidades de Estudo de Viabilidade – Objetivo: 

Implantação no território Alto da Mooca de equipamento de especialidades clínicas e exames com 

atendimento de segunda a sábado ao usuário SUS. Justificativa: Atualmente o usuário SUS depara-

se com "fila de espera", média 90/120 dias no sistema Regulação/Agendamento para marcação das 

consultas. A indicação da localidade da consulta/exame, impõe ao usuário, outro grande sacrifício 

de deslocamento para outros territórios da cidade de São Paulo. A patologia se agrava prejudicando 

o diagnóstico e eficácia no tratamento. (2) 2458 Leopoldina Martins Paes de Oliveira Mooca: 

Saúde: Tornar o UBS da Av. Celso Garcia acessível para pessoas com mobilidade reduzida, para 

o segundo piso, existem apenas escadas, não há acesso aos consultórios desse piso. Inserir 

equipamentos que atendam a saúde da mulher com deficiência física. Criar uma nova UBS para 

região que teve sua população ampliada e conta apenas com uma. Criar um CER no território, não 

temos nenhum. Criar um Centro dia para atender pessoas com Deficiência. Capacitar todos os locais 

que atendam para receber autistas. Tais propostas é de conhecimento geral e até esclarecido pelo 

proponente da primeira. Sr. Celso, que o objetivo de obter apoio do CPM era de levantar a 

necessidade junto a respectiva secretaria responsável pela gestão de saúde. E desta forma este 

CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL DA SUBPREFEITURA MOOCA sensibilizado 

pela luta e objetivos a serem alcançados optou, cada um dos membros do pleno que apoiaram as 
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respectivas propostas as quais na referida extraordinária proferiram seus votos onde cada uma delas 

obteve 7 (427 — Proposta Hospital Dia) e 8 (2458 – Proposta do Belém – UBS) votos 

respectivamente. Denotando portando que mesmo não participando do voto direto, os munícipes 

interviram no mental e livre arbítrio dos conselheiros intervindo em seus votos. E desta forma 

respondido ao recurso apresentado o mesmo torna-se inaplicável a falsa verdade nele estampado de 

que os membros deste conselho não leram e nem mesmo ouviram as manifestações e vontades dos 

munícipes presentes na reunião extraordinária de 13 de maio de 2024, isto sem expor as tantas 

quantas reuniões ordinárias que podem ser prova de divulgação da discussão deste CPM junto aos 

munícipes durante todo o processo Participe + e que poderão ser comprovadas através das atas de 

nossas reuniões que podem ser verificadas nos Processos SEI’s desde 2023 e 2024 já mencionados.

Ato contínuo foi procedido à leitura da ata da reunião ordinária ocorrida na data de 26 de 

agosto de 2024, sendo a mesma submetida ao pleno que estando presentes 8 membros do pleno 

dentre os 10 atuais remanescentes dos 25 que tomaram posse em 10 de outubro de 2022. Por 7 

(sete) votos e uma abstenção da Conselheira Suely, foi a ata do mês de agosto de 2024 aprovada por 

maioria. Alteração data reunião Ordinário de outubro – terça-feira 29/10/24 (28/10 — 2.ª feira 

– Dia Servidor Público) "Exige votação pelo pleno", aprovada a unanimidade do pleno. 

Conselheira Nair manifesta a importância da revitalização da Rua Oriente e do distrito BRÁS, 

Santa Efigênia dentre outros, que se trata de projeto apresentado em 2005 e que além deste projeto 

tem ainda o da Usina de reciclagem apoiado pela Unesco e que está previsto ser implantado no 

distrito Brás objetivando melhorias na área do meio ambiente. Celso (Saúde) manifesta que o 

regimento interno do CPM deve ser respeitado e sempre possível a revisão durante o período de 

gestão. Havendo melhorias a serem implementadas deve ser apresentado por seus membros. A 

ausência de discussão do R.I. denota dificuldades na condução das reuniões. Os membros do 

conselho devem se ater ao R. I. e praticarem suas ações de renovação de normas do referido 

instrumento de forma democrática dentre os seus componentes para melhor agilidade do conselho 

em suas ações e práticas no desenvolvimento efetivo da democracia de nossa sociedade civil. A 

Conselheira Suely manifesta que não aprova a Ata por erro de concordância verbal, referenciando 

a expressão “renascente” e não como deveria constar “remanescente”. Por esta razão é que justifica 

sua manifestação de não aprovação da ata. Esclarecida que antes de enviar para a publicação, e que 

em decorrência do processo de digitação o teor de todo conteúdo é procedido à verificação para a 

devida correção da ortografia e gramatical da redação.

Irmã Miryam agradece o apoio ao projeto “CAMINHO DA MÃE”. Quebra de decoro dos 

conselheiros/as: não foi apresentado ficando para a próxima reunião. Eliana Fossa se manifesta, 

mas devido aos murmúrios dos demais participes na reunião não foi possível identificar sua fala 

ficando assim prejudicado a transcrição de sua manifestação. Conselheiro José Hangai assim se 

posiciona: as falas das pessoas do distrito da Mooca foram a maioria da Mooca nesta reunião, os 

demais distritos não tiveram falas, esquecendo-se do Canindé, Pari, Tatuapé e demais distritos. Que 
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os conselheiros estão em serviço voluntário, e que a Sra. Antônia em suas manifestações ameaça 

constantemente de processar pelo Ministério Público, fica impossível a convivência e a 

possibilidade de qualquer ajuste de conduta por medo de processo contínuo. Antônia grita que os 

conselheiros devem “pedir para sair”, típica posição de um ditador, de 25 muitos saíram, hoje 

estamos com apenas 10. Atendendo a manifestação da Antônia, muitos saíram por não terem 

espirito de serem ameaçados de forma infundada e agressiva de pessoas que não compreendem o 

trabalho voluntario deste Conselho Participativo Municipal. Marcelo da Casa Civil manifesta: 

regra, disciplina, respeito. Manifesta que na leitura da ata da reunião anterior não houve o respeito e 

nem atenção. Faltou respeito ao regimento e a pauta apresentada. Que muitos desrespeitaram a 

coordenação, lembrou que haverá nova eleição e clama aos partícipes para integrarem o processo 

eleitoral da nova gestão.

Antonia interrompe para questionar a ordem da pauta, de forma a ser os munícipes os 

primeiros a falar. 

ENCERRAMENTO: Nada mais havendo foi procedido ao encerramento da 23ª (vigésima terceira) 

Reunião Ordinária do Conselho Participativo Municipal da Subprefeitura Mooca, 26ª (vigésima 

sexta) na gestão Biênio 2022-2024, convidamos os munícipes e saem convocados os membros do 

CPM Mooca para a próxima REUNIÃO ORDINÁRIA que ocorrerá na data de 29 de outubro de 

2024.  A presente ata foi redigida por mim, Italo Leonelo Jr, Secretário Geral, Wanda Herrero, 

Coordenadora e Péricles Formigoni, Secretário Adjunto.

X
Italo Leonelo Junior
Secretário Geral

                             

X
Wanda Herrero
Coordenadora

X
Péricles Formigoni
Secretário Adjunto
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